

SYTEVOM infos

1ER TRIMESTRE 2025

L'ÉDITO DU PRÉSIDENT

L'année 2025 sera sans nul doute celle de la promotion du réemploi, de la réparation et de la seconde main. Plusieurs raisons convergent pour expliquer cette tendance : Tout d'abord une véritable prise de conscience de la nécessaire économie des ressources, qui, et c'est une lapalissade, « ne sont pas inépuisables sur notre vieille planète Terre ». Nous devons consommer autrement.

Ensuite, une indispensable mobilisation pour éviter l'afflux de produits ultra bas de gamme – à prix bradés certes, mais d'une qualité exécrable – sur les plateformes SHEIN, TEMU ou autres. Hier sur les textiles et demain sur les meubles et autres objets très bas de gamme (sans parler ni de l'impact carbone de ces millions de containers transportant les bois en grumes vers la Chine, ni de l'exploitation inqualifiable des ouvriers dans les fabriques, ni de la noria de super-porte-containers exportant le Made in China à travers le monde entier). À notre niveau : privilégions-le Made in France et les circuits courts.

Enfin, l'in vraisemblable partie de ping-pong des droits de douanes entre les Etats Unis et le reste du monde doit nous faire prendre conscience que nous devons consommer différemment.

Revenir au bon sens : ne pas jeter, même si je n'en ai plus l'usage, mais privilégier la réparation, les filières de réemploi et de la seconde main.

Le SYTEVOM a toujours été précurseur en la matière, en installant, bien avant que la loi AGEC ne le recommande des caissons « ressourcerie » dans ses 35 déchetteries, en lien et en soutien avec nos partenaires de l'ESS. Installés de longue dates ces piliers de l'économie sociale et solidaire que sont ACE (Lure), ADS25 (Baume-les-Dames, Res'urgence (Scey-sur-Saône) ou Eliss (Monthureux-sur-Saône), sont rejoints par des initiatives locales qui fleurissent de partout : à Saint-Loup-sur-Semouse, La Longine, ou Esprels,....

Aujourd'hui les collectivités se saisissent de ce sujet : La recyclerie du Val Marnaysien qui vient d'ouvrir, celle du Doubs Baumois à Baume-les-Dames en fin d'été sont des initiatives vertueuses qu'il faut souligner. Elles répondent à une attente de nos concitoyens.

Sur le bassin graylois, la nouvelle recyclerie-ressourcerie portée par le Sytevom va révolutionner et promouvoir de la plus belle des manières ce nouveau mode de consommation. Rendez vous à l'automne pour en découvrir toutes les facettes.

Le président, Joël BRICE

SOMMAIRE

1. ENFOUR MOINS, VALLORISER PLUS
2. VISITES GRAND PUBLIC, LE RETOUR
3. UNE NOUVELLE RECYCLERIE À MARNAY
4. À LA RENCONTRE DES ÉLUS

ENFOUIR MOINS, VALORISER PLUS : À PARIS POUR PRÉSENTER NOS ACTIONS MENÉES POUR MIEUX VALORISER LES DÉCHETS EN DÉCHETTERIE



Jeudi 23 janvier dernier, à Paris, se sont tenues les 18èmes Rencontres AMORCE, rendez-vous incontournable pour les acteurs de la gestion des déchets. Cette édition avait pour thème : « La collecte des déchets sous REP, tous responsables ! », mettant en lumière les enjeux de responsabilité partagée dans le cadre des filières à Responsabilité Élargie du Producteur (REP).

Le SYTEVOM était représenté lors de cet événement par Joël BRICE, président, et Christophe MAS, responsable du pôle prévention et nouvelles filières. Une présence qui s'est concrétisée par une participation remarquée à l'un des temps forts de la journée : l'atelier « Améliorer les performances de collecte des déchets : comment les collectivités se mobilisent ? », organisé sous forme de table ronde.

Lors de cette table ronde, Christophe MAS est intervenu pour partager l'expérience du SYTEVOM en matière de gestion intégrée des déchets de tout venant. Il a souligné l'importance d'éviter l'enfouissement des déchets valorisables en repensant les modes de collecte et de traitement. Une stratégie engagée depuis plusieurs années par le Syndicat, avec des résultats probants : optimisation des circuits de collecte, déploiement de nouvelles filières, et amélioration continue des performances de tri.

 **LE SAVEZ-VOUS ?**

- 53 %
c'est le pourcentage de **diminution des encombrants** entre 2019 et 2024 passant ainsi de 16 500 tonnes à 7 745 tonnes en 2024 au profit de la création de nouvelles filières permettant une valorisation du déchet.



Ne manquez rien de l'actualité du SYTEVOM :

 Nos réseaux sociaux : [Facebook](#) / [Instagram](#) / [LinkedIn](#)

Notre site internet : www.sytevom.org

VISITES GRAND PUBLIC, LE RETOUR : APRÈS 5 ANNÉES D'ABSENCE, LES VISITES GRAND PUBLIC FONT LEUR RETOUR



Après cinq années d'interruption, les visites grand public du Centre de Valorisation des Déchets ont enfin repris, pour le plus grand plaisir des curieux. Et le succès est déjà au rendez-vous : chaque session affiche complet en quelques jours seulement !

Ces visites sont l'occasion unique de découvrir les coulisses de la gestion des déchets sur notre territoire : de la collecte à la valorisation, en passant par les différentes étapes de tri, vous pourrez mieux comprendre les enjeux et les solutions mises en œuvre pour réduire notre impact environnemental.

Les visites sont organisées tous les premiers mercredis du mois, sur inscription préalable.

Un grand merci à toutes les personnes qui participent à ces visites : votre intérêt et votre engagement pour ces questions essentielles nous encouragent à poursuivre nos actions de sensibilisation.

Pour connaître les prochaines dates d'ouverture des inscriptions, pensez à consulter régulièrement notre site internet ou nos réseaux sociaux.



LE SAVEZ-VOUS ?

1 500

c'est le **nombre de visites effectuées** au Centre de Valorisation des Déchets de Noidans-le-Ferroux en 2024.

Vous aussi, que vous soyez une collectivité, association ou particulier : demandez votre visite !

Contactez nos conseillers du tri :
contact@sytevom.org



Ne manquez rien de l'actualité du SYTEVOM :



Nos réseaux sociaux : [Facebook](#) / [Instagram](#) / [LinkedIn](#)

Notre site internet : www.sytevom.org

UNE NOUVELLE RECYCLERIE À MARNAY : UN NOUVEAU LIEU POUR PERMETTRE LE RÉEMPLOI



L'inauguration du bâtiment a eu lieu le **jeudi 10 avril dernier** en présence de nombreux élus, partenaires, agents et bénévoles.



Depuis mi-février, la Recyclerie du Val Marnaysien accueille déjà ses premiers visiteurs à Marnay ! Ce lieu est dédié au réemploi. Vous y trouverez des objets d'occasion, soigneusement sélectionnés et remis en état par la recyclerie de Gray, principalement issus de dons volontaires en déchetteries. Ces objets sont mis à disposition à petit prix pour leur offrir une nouvelle vie.

La Recyclerie n'est pas seulement un lieu de vente, mais aussi un espace d'apprentissage. Des ateliers de sensibilisation seront organisés pour vous aider à mieux consommer, réparer et prolonger la vie des objets du quotidien.

Les horaires d'ouverture sont le jeudi après-midi et le samedi matin, alors n'hésitez pas à venir y faire un tour !

Ce projet solidaire est géré par le SYTEVOM, avec le soutien d'une équipe de bénévoles engagés. L'espace intérieur de 200 m² permet d'accueillir un grand nombre d'objets à réutiliser.

Venez découvrir ce lieu innovant, participer aux ateliers, et donner une seconde chance à des objets !



Ne manquez rien de l'actualité du SYTEVOM :



Nos réseaux sociaux : [Facebook](#) / [Instagram](#) / [LinkedIn](#)

Notre site internet : www.sytevom.org

À LA RENCONTRE DES ÉLUS :

LE SALON DE L'ASSOCIATION DES MAIRES DU 70 POUR FAIRE PASSER DES MESSAGES



Le vendredi 28 mars dernier, nous étions présents au Salon des Maires et des Élus de la Haute-Saône, au Parc Expo 70 à Vesoul. Vous avez été nombreux à venir nous rencontrer sur le stand n°84, et nous vous remercions pour la qualité des échanges tout au long de la journée.

Lors du salon, nous avons présenté notre nouvelle campagne de sensibilisation dédiée à un enjeu concret : la réduction des apports de déchets verts en déchetterie.

Cette action s'adresse à tous les acteurs du territoire : usagers, entrepreneurs, collectivités – pour encourager des pratiques plus durables comme le paillage, le compostage, ou encore le broyage.

Réduire les apports en déchetterie, c'est bon pour l'environnement, pour le budget des collectivités et pour chacun d'entre nous.

La mobilisation est lancée, et nous comptons sur vous pour relayer notre campagne !

LE SAVEZ-VOUS ?

99

c'est le nombre de kg de déchets verts produits en 2024 par habitant du SYTEVOM, soit plus de 25 000 tonnes !

Cela représente 1 000 000€ dépensés pour la gestion et le traitement des déchets verts.



Ne manquez rien de l'actualité du SYTEVOM :

Nos réseaux sociaux : [Facebook](#) / [Instagram](#) / [LinkedIn](#)

Notre site internet : www.sytevom.org